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ECONOMÍA EL SALTO
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Busca Pablo Lemus 
atraer inversión 
tecnológica de Taiwán

Entrega Nena 
Farías rehabilitación 
de calle en El Verde

El Gobierno municipal 
puso en marcha el 

programa Salud Cerca 
de Ti que beneficiará a 
más de 15 mil familias 

en situación vulnerable, 
con servicios médicos, 

estudios, medicamentos 
y lentes sin costo
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Redacción/Quadratín Jalisco

Tras la intensa tormenta del 
pasado 28 de junio, el Parque 
General Luis Quintanar, 
ubicado en los límites de 

Guadalajara y Tonalá, permanecerá 
cerrado hasta nuevo aviso debido 
a los graves daños que sufrió en 
su infraestructura hidráulica y 
recreativa. Las autoridades piden a 
la ciudadanía no ingresar al lugar y 
respetar las zonas restringidas.

La Agencia Metropolitana de 
Bosques Urbanos informó que, 
con base en recomendaciones de 
Protección Civil municipal y estatal, 
se determinó mantener el cierre total 
del parque por motivos de seguridad. 
El sitio fue uno de los más afectados 
por las lluvias recientes, que cobraron 
la vida de al menos dos personas en 
otros puntos de la ciudad.

Durante los recorridos de 
inspección, se detectaron socavones 
de hasta dos metros de profundidad, 
daños en la mampostería, colapso 
parcial de la presa Osorio y 
afectaciones severas en el arroyo 
Osorio, que presenta azolve y 
desgajes en los taludes. También 
se reportó el colapso de un puente 
peatonal, pérdida de adoquines y 
carpeta asfáltica, y acumulación de 
agua y lodo en la zona del skatepark.

Todas las actividades culturales, 
deportivas y recreativas que se 
realizaban en el parque están 
suspendidas, incluyendo los 
entrenamientos de la Academia de 

Futbol. La AMBU evalúa sedes alternas 
como los parques El Dean, González 
Gallo y Bosque Urbano Tlaquepaque 
para reubicar temporalmente estas 
actividades.

En cuanto a los Cursos de Verano 

2025, programados para iniciar el 
28 de julio en este parque, aún se 
analiza su viabilidad. Las demás 
sedes donde también se ofrecerán 
cursos continúan operando con 
normalidad.

Permanecerá cerrado el 
Parque Luis Quintanar 
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La tormenta del pasado 28 de junio causó graves daños
 en su infraestructura hidráulica y recreativa

El sitio fue uno de los más afectados por las lluvias recientes.

Con este caso, 644 personas han sido 
llevadas ante el Juez Cívico.
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Detenido, por tirar 
basura y escombro 
en Jardines de 
Guadalupe
Redacción/Quadratín Jalisco

Personal de Guadalajara Limpia, del 
Gobierno municipal, detectaron 
a una persona que tiraba basura 

y escombro en la colonia Jardines de 
Guadalupe, por lo que dieron aviso 
a los policías tapatíos, quienes lo 
detuvieron.

Con este caso, 644 personas han sido 
llevadas ante el Juez Cívico por tirar 
basura desde el 1 de octubre del 2024 
a la fecha.

Se informó que personal del 
Ayuntamiento se encontraba 
realizando operativos para prevenir 
inundaciones durante este temporal 
de lluvias, en Felipe Ángeles y Esteban 
Alatorre.

Los trabajadores encontraron a un 
hombre que tiraba bolsas de basura 
y escombro, por lo que pidieron el 
apoyo de policías tapatíos.

Al llegar al lugar, los oficiales 
detuvieron al sujeto y le aseguraron un 
diablito con varias bolsas con basura y 
escombro, por lo que fue llevado ante 
el Juez Cívico.
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Buscan atraer inversión 
tecnológica de Taiwán

El gobernador, Pablo Lemus, sostuvo una reunión con directivos de la 
Asociación de Fabricantes Eléctricos y Electrónicos de ese país

Redacción/Quadratín Jalisco

En su gira por Taiwán, el 
gobernador Pablo Lemus 
sostuvo una reunión con 
directivos de la Asociación de 

Fabricantes Eléctricos y Electrónicos 
de Taiwán (TEEMA), donde presentó 
las ventajas competitivas de Jalisco 
para atraer nuevas inversiones del 
sector tecnológico.

Durante el encuentro, Lemus 
Navarro destacó que Jalisco ofrece un 
entorno favorable para las empresas, 
con conectividad estratégica, talento 
especializado, infraestructura 
moderna, estabilidad laboral y 
certeza jurídica. Aseguró que estos 
factores han permitido que el estado 
sea considerado como un punto clave 
para la relocalización de industrias 
fuera de Asia.

“En nuestro estado se han 
establecido empresas del ramo 
electrónico y tecnológico que han 
posicionado a Jalisco en el mundo 
como la capital de la industria 
tecnológica de Latinoamérica”, 
expresó.

TEEMA agrupa a más de tres mil 
empresas del sector eléctrico y 
electrónico. Ante sus representantes, 
el gobernador subrayó que Jalisco 
tiene una sólida trayectoria 
de más de cinco décadas en la 
industria tecnológica, así como 
fortalezas en áreas como diseño 
de semiconductores, manufactura 
avanzada y desarrollo automotriz.

La delegación de Jalisco también ha 
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TEEMA agrupa a más de tres mil empresas del sector eléctrico y electrónico.

El trámite puede realizarse en 
cualquiera de los 31 módulos 
de licencias disponibles 
en Jalisco.
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Jalisco lanza nueva licencia de conducir bilingüe
Redacción/Quadratín Jalisco

La Secretaría de Transporte presentó 
una nueva versión de la licencia de 
conducir que incluye elementos 

traducidos al inglés, con el objetivo 
de facilitar su interpretación en el 
extranjero y aumentar su aceptación por 
parte de autoridades internacionales.

El nuevo diseño mantiene las 
características de seguridad que lo 
hacen infalsificable, como el código 
QR, hologramas con cambio de color, 
microimpresión y tintas visibles 
únicamente con luz ultravioleta. Ahora, 
además, conceptos clave como el tipo 
de sangre, el contacto de emergencia, 
las restricciones médicas y el tipo 

de vehículo autorizado se muestran 
también en inglés.

Estas modificaciones buscan 
beneficiar especialmente a las personas 
que viajan con frecuencia o que 
buscan conducir vehículos particulares 
o de alquiler en otros países. Según 
la Secretaría de Transporte, la 
licencia cumple con los lineamientos 
establecidos por el Consejo Nacional 
de Seguridad, lo que la hace válida en 
varias naciones.

Otra de las innovaciones anunciadas 
es la implementación de un sistema 
de precarga de datos. Al agendar una 
cita en línea, el sistema usará la CURP 
para registrar los datos del usuario 
previamente, lo que reducirá tiempos 

de espera al momento de acudir al 
módulo.

Actualmente, el trámite puede 
realizarse en cualquiera de los 31 
módulos de licencias disponibles 
en Jalisco, 14 de ellos en la Zona 
Metropolitana de Guadalajara y 
17 en el interior del estado. No se 
requiere renovar la licencia antes de su 
vencimiento, y quienes ya cuentan con 
una, pueden continuar usándola hasta 
que expire.

La licencia también está disponible en 
formato digital, a través de la aplicación 
móvil Licencia Digital Jalisco, la cual ya 
ha registrado más de 82 mil descargas. 
Esta versión electrónica tiene la misma 
validez legal que la física, no genera 

En esta gira de trabajo el 
Gobernador, Pablo Lemus, 
y la comitiva jalisciense, 
compuesta por autoridades 
del Gobierno del Estado 
y la iniciativa privada, 
han sostenido reuniones 
con distintas empresas 
para posicionar el papel 
que tiene Jalisco en este 
ecosistema.
Participan Mauro Garza 
Marín, Coordinador 
General Estratégico de 
Crecimiento y Desarrollo 
Económico; Cindy Blanco 
Ochoa, Secretaria de 
Desarrollo Económico; 
Sergio Barrera Sepúlveda, 
Director General de Asuntos 
Internacionales, y líderes 
empresariales de la entidad.

PARA SABER

sostenido encuentros con empresas 
interesadas en establecer vínculos 
comerciales con el estado. El objetivo 

es consolidar a Jalisco como un socio 
estratégico para Taiwán en América 
Latina.
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Convocan a integrar el Consejo 
de Participación Ciudadana 
Los jaliscienses podrán 
postularse para formar 

parte del principal 
órgano de contribución 

pública en Jalisco
Redacción/Quadratín Jalisco

La Secretaría de Planeación y 
Participación Ciudadana y el 
Consejo Estatal de Participación 
Ciudadana, invita a las y los 

jaliscienses a postularse para formar 
parte del principal órgano de 
participación ciudadana en la entidad.

A través de esta convocatoria se 
designará a las y a los integrantes del 
Consejo de Participación Ciudadana y 
Popular para la Gobernanza del Estado 
de Jalisco, organismo encargado de 
supervisar, promover y fortalecer los 
mecanismos de participación social en 
la entidad.

Se informó en un comunicado que, 
los espacios disponibles son para un 
representante del sector académico 
de las universidades, un representante 
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Cynthia Patricia Cantero Pacheco, titular de la Secretaría de Planeación y Participación de Jalisco.

La brigada atenderá a familias de personas 
desaparecidas.
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Tamazula de Gordiano, sede regional de toma de muestras de ADN 
Redacción/Quadratín Jalisco

Tamazula de Gordiano será la sede 
regional para las actividades de la 
brigada de toma de muestras de 

ADN y las entrevistas contextuales del 
Centro de Identificación Humana (CIH).

Serán los colaboradores del Instituto 
Jalisciense de Ciencias Forenses (IJCF) 

quienes atenderán a familiares 
de personas desaparecidas 

los días jueves 3, viernes 4 
y sábado 5 de julio, de 

9:00 a 16:00 horas, en 
el Centro Cultural 

Julio Barbosa 

Castañeda, ubicado en la calle Hidalgo 
#238, en la colonia Centro.

La brigada atenderá a familias 
de personas desaparecidas de los 
municipios ubicados en las cercanías 
de Tamazula de Gordiano, como 
lo son Santa María del Oro, Jilotlán 
de los Dolores, Tecalitlán, Pihuamo, 
Zapotiltic, Quitupan, Mazamitla, Valle 
de Juárez, La Manzanilla de la Paz, 
Concepción de Buenos Aires, Gómez 
Farías y Zapotlán el Grande.

El Centro de Identificación Humana 
(CIH), recomienda a las familias 
interesadas en acudir, solicitar una cita 
vía mensaje por WhatsApp o llamada 

telefónica, al número 33-1411-2215. La 
atención es gratuita y no es necesario 
haber presentado una denuncia por la 
desaparición del familiar.

Para la atención, las personas adultas 
deberán presentar identificación 
oficial vigente con fotografía, mientras 
que los menores de edad tienen que 
acudir con la Clave Única de Registro 
de Población (CURP).

La atención a las familias de personas 
desaparecidas contempla una 
entrevista con la intención de obtener 
datos y fotografía de su familiar, así 
como información de características 
particulares.

que permite a las y los jaliscienses 
incidir, vigilando, promoviendo y 
fortaleciendo el uso de los mecanismos 
de participación, también un espacio 
para dialogar, promover, evaluar y 
acompañar la implementación del Plan 
Estatal de Desarrollo y Gobernanza 
2024-2030”, mencionó.

La secretaria invitó a la ciudadanía 
a sumarse a esta nueva etapa de 
gobernanza compartida, subrayando 
que planear significa también escuchar, 
dialogar y decidir juntos el futuro de 
Jalisco.

Las personas interesadas deben 
cumplir con los requisitos establecidos 
en la convocatoria oficial, disponible 
en el sitio web participa.jalisco.gob.
mx/consejo-estatal o en los canales 
oficiales de la Secretaría de Planeación 
y Participación Ciudadana de Jalisco.

En estos espacios se especifican los 
documentos y criterios necesarios para 
postularse.

El periodo de recepción de 
postulaciones estará abierto del 30 de 
junio al 14 de julio de 2025, hasta las 
23:59 horas del tiempo del centro de 
México.

Las solicitudes se recibirán 
exclusivamente de manera electrónica, 
conforme a las indicaciones de la 
convocatoria.

de organizaciones de la sociedad civil 
con domicilio en el interior del estado, 
un representante de asociaciones 
de madres y padres de familia, y un 
representante de personas adultas 
mayores.

 Cynthia Patricia Cantero Pacheco, 
titular de la Secretaría de Planeación 

y Participación de Jalisco, señaló que 
esta convocatoria es una oportunidad 
para que las personas se involucren 
en los asuntos públicos de su estado, 
incidiendo de manera directa a través 
de este Consejo integrado por las y los 
ciudadanos.

“Este consejo es un órgano ciudadano 
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Jalisco alista conectividad aérea y 
obras viales rumbo al Mundial 2026

El director de la Oficina de Visitantes y Convenciones de Guadalajara,
Gustavo Staufert Buclón, urgió a que las obras estén a tiempo

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

A medida que se acerca el 
sorteo oficial de la FIFA para 
el Mundial 2026, autoridades 
del sector turístico en Jalisco 

advierten que será clave para definir 
acciones logísticas, en particular el 
aumento de vuelos internacionales y 
la conclusión de obras viales cercanas 
al aeropuerto. 

El director de la Oficina de Visitantes 
y Convenciones de Guadalajara 
(OFVC), Gustavo Staufert Buclón, 
señaló que la conectividad aérea entre 
Guadalajara y ciudades de Estados 
Unidos y Canadá deberá fortalecerse 
una vez que se conozca la sede y el 
calendario de partidos. 

También urgió a que la carretera 
de acceso al aeropuerto esté lista a 
tiempo, pues es uno de los pendientes 
más relevantes para garantizar una 
buena movilidad. “El sorteo nos va 
a indicar muchas de las acciones 
que tendremos que seguir, porque 
generalmente en los mundiales hay 
vuelos especiales, vuelos chárter… 
Hay que estar preparados”, expresó el 
funcionario. 

Actualmente, Guadalajara 
cuenta con la mayor cantidad de 
vuelos directos a Norteamérica 
en su historia, lo que representa 
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Gustavo Staufert Buclón, señaló que la carretera al aeropuerto deberá estar lista.

Legisladores lamentaron la falta de 
estrategias claras en materia de salud.

Le
g

is
la

tiv
o 

Ja
lis

co

Apuestan diputados por mayor atención médica en zonas rurales
Redacción/Quadratín Jalisco

Diputados locales propusieron 
integrar al Plan Estatal 
de Desarrollo 2024–2030 

políticas públicas que refuercen la 
atención médica continua en zonas 
marginadas y que articulen de forma 
integral la salud física, mental y el 

cuidado social, especialmente 
para grupos históricamente 

desatendidos. 
Durante una sesión 

de la Comisión de 
Higiene, Salud 

Pública y 

Prevención de las Adicciones, las 
y los legisladores señalaron que 
actualmente faltan estrategias claras 
para asegurar servicios de salud 
permanentes en comunidades rurales, 
así como modelos diferenciados 
de atención para personas con 
discapacidad, salud mental, VIH, 
mujeres embarazadas, infancias y 
adolescentes. 

También subrayaron la necesidad de 
reconocer el trabajo de las personas 
cuidadoras e incluir acciones que 
garanticen su acompañamiento, 
especialmente en centros de salud 
donde la cobertura es limitada. 

Entre los temas señalados como 
prioritarios se incluyen la atención al 
embarazo adolescente, la educación 
sexual integral, la prevención del 
dengue y la creación de servicios 
incluyentes y continuos para sectores 
vulnerables. 

Además, se aprobó la realización de 
un parlamento abierto para discutir 
el proyecto de una nueva Ley de 
Autismo para el estado. El ejercicio 
incluirá foros, mesas de trabajo y 
consultas públicas, con el objetivo 
de recoger propuestas y garantizar 
que la nueva legislación responda a las 
necesidades reales de las familias.

una ventaja estratégica de cara al 
evento deportivo, pero también 
para atraer más visitantes, eventos 
internacionales y nuevas inversiones. 

Staufert Buclón también reconoció 
que existe preocupación por las 
inundaciones que cada año afectan 
a la ciudad durante el temporal de 
lluvias. Advirtió que, además del 
Mundial de fútbol, Guadalajara será 
sede de otros eventos internacionales 
en 2026, como el Best Cities Global 
Forum y el Congreso Mundial de 
Grandes Presas, por lo que se necesita 
resolver los problemas de movilidad 
relacionados con el agua. 

“Nos preocupa la movilidad, y el 
agua o las inundaciones influyen de 
manera importante. No solo tenemos 
un mundial, tenemos varios eventos 
internacionales el próximo año”, 
puntualizó. 

La industria de reuniones 
en Jalisco representa un valor 
estimado de 28 mil millones de 
pesos, de ahí la importancia de 
garantizar condiciones óptimas de 
conectividad y movilidad para el 
turismo de eventos.
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Refuerzan acciones contra la 
violencia a las mujeres en Jalisco

Fabiola Loya Hernández participó en la mesa de trabajo Mujeres Libres de 
Violencia como parte del análisis del Plan Estatal de Desarrollo

Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de continuar 
trabajando para cerrar brechas 
y erradicar las violencias contra 
las mujeres a través de 3 ejes 

fundamentales, prevención y erradicación 
de la violencia contra las mujeres, 
promoción de su autonomía económica 
y atención a las personas cuidadoras, 
la Secretaría de Igualdad, continúa 
redoblando esfuerzos al respecto. 

La titular de la dependencia, Fabiola 
Loya Hernández, participó en la mesa 
de trabajo Mujeres Libres de Violencia 
como parte del análisis del Plan Estatal 
de Desarrollo y Gobernanza 2024-2030, 
que lleva a cabo el Congreso del Estado. 

En el Salón Legisladoras Jaliscienses 
del Poder Legislativo, Loya Hernández 
dijo que, a través de un Modelo Estatal de 
Acción Unificado, Integral y Articulado 
apegado a protocolos internacionales, 
la actual Administración estatal busca 
dar un paso adelante luego de que el 
sexenio anterior la SISEMH cobró vida y 
avanzó en el proceso de consolidación. 

“Ahí estamos todas las instancias 
que están involucradas en materia de 
acceso a la justicia, o sea, todo lo que 
viene para prevenir, atender, sancionar 
y erradicar la violencia”, aseguró la 
funcionaria, quien es la responsable 
del mecanismo para el adelanto de las 
mujeres en el Estado. 

“Lo que vamos a hacer hoy, es sentar 
en la mesa de seguridad con perspectiva 
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Loya expuso los resultados esperados de la estrategia gubernamental para erradicar las violencias.

 Marco Antonio Cervera Delgadillo, 
coordinador de transparencia.
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Califica Itei con 100 puntos a Gobierno de Jalisco por transparencia 
Redacción/Quadratín Jalisco

Tras cumplir con las obligaciones 
jurídicas en materia de 
transparencia y acceso a la 

información pública, el Instituto de 
Transparencia, Información Pública y 
Protección de Datos Personales (Itei), 
otorgó 100 puntos de calificación a 
diversas entidades y dependencias de 
la Administración Pública Centralizada 
y Paraestatal del Gobierno de Jalisco. 

Marco Antonio Cervera Delgadillo, 
Coordinador General de Transparencia 
del Gobierno del Estado, dio a conocer 
los resultados obtenidos en este año 
en las evaluaciones realizadas por 
el Itei afirmando que “la instrucción 
del Gobernador Pablo Lemus 
Navarro es que estos temas sigan 
siendo prioritarios y transversales 
manteniendo los mejores y mayores 
niveles de transparencia”. 

Informó que el órgano garante Itei en 

este año ha realizado dos evaluaciones 
dentro de su Plan de Verificación y 
Vigilancia 2025, respecto a la publicación 
y actualización de la información 
fundamental, en el portal de internet 
de los sujetos obligados, relativa a 
diversas obligaciones establecidas 
en la Ley de Transparencia y 
Acceso a la Información 
Pública del Estado 
de Jalisco y sus 
Municipios.

la prevalencia de las violencias contra 
las mujeres en el estado, logrando que 
estas accedan a una vida familiar y 
comunitaria más segura. 

En el cuarto punto se garantiza el 
acceso a la justicia y a la reparación 
integral del daño a las mujeres, 
adolescentes y niñas víctimas de 
violencia en razón de género. 

El quinto y último apartado está 
relacionado con la armonización de la 
normatividad en materia de acceso a las 
mujeres a una vida libre de violencias 
con estándares internacionales. 

de género, a todos los Centros de Justicia 
para las Mujeres del Estado de Jalisco y 
con la voluntad expresa de la vicefiscal 
(en Investigación Especializada en 
Atención a Mujeres, Niñas, Niños y 
Adolescentes en Razón de Género y La 
Familia), acompañándonos siendo la 
voz del Fiscal (General)”. 

Al inicio de su exposición ante 
legisladoras y legisladores, Fabiola 
Loya expuso los resultados esperados 
de la estrategia gubernamental para 
erradicar las violencias en contra de 
las mujeres, los cuales se encuentran 

contenidos dentro del Plan Estatal de 
Desarrollo y Gobernanza 2024-2030. 

El primero tiene que ver con la 
atención preventiva de factores de 
riesgo individuales, sociales y culturales 
de las violencias contra las mujeres en 
razón de género. 

El segundo se refiere a las instancias 
de Gobierno que brindan atención, 
acompañamiento y apoyo de forma 
cálida, oportuna y eficiente a las 
mujeres, niñas y adolescentes víctimas 
de violencia en razón de género. 

El tercero se refiere a la reducción de 
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Arranca Guadalajara colecta 
interna de Boteo Teletón 2025

El objetivo es superar los 81 mil 315 pesos que se recaudaron 
en la campaña 2024; se repartieron 84 cerditos amarillos

Redacción/Quadratín Jalisco

El Gobierno de Guadalajara 
arrancó la colecta interna 
Boteo Teletón 2025. Esto, con 
el objetivo de apoyar a las 

personas que, por alguna situación, 
requieren de atención en el Centro de 
Rehabilitación Infantil Teletón (CRIT) 
de Occidente. 

Serán un total de 84 cerditos 
amarillos que se repartirán en las 
diferentes dependencias y organismos 
públicos descentralizados. El objetivo: 
superar los 81 mil 315 pesos que se 
recaudaron en la campaña 2024. Vero 
Delgadillo, presidenta de Guadalajara, 
invitó a las y los trabajadores a 
sumarse a esta colecta, no importa si 
donan un peso, pues cuando se trata 
de brindar cuidados y atención, cada 
centavo cuenta. 

“Nos entregan estos 84 botes que 
no son simples botes, porque lo que 
se deposita ahí, no solo es dinero, sino 
son muestras de buena voluntad para 
tender puentes de ayuda, de cobijo y 
de apoyo para otras personas”, afirmó 
Delgadillo García. 

El trabajo que se hace en el CRIT de 
Occidente, reconoció la presidenta, va 
más allá de brindar una terapia, pues a 
través de su personal, abraza a las familias 
y personas que lo necesitan, brindándoles 
cuidados y construyendo comunidad. 

“Qué noble tarea y bonita gestión del 
Teletón para hacerlo posible. Y yo creo 
que el Teletón todos los días nos enseña 
algo muy valioso, que uno cuida lo que 
ama y ama lo que cuida, pero también 
uno florece con los cuidados”. 

Señaló que lo más difícil, cuando la 
discapacidad llega a casa, es enfrentarse 
a una sociedad que no ayuda a construir 

un piso más parejo para que todas las 
personas puedan desarrollarse. 

“En Guadalajara estamos trabajando 
con todo para hacer de este Gobierno 
la Ciudad que te cuida. Creemos en los 
cuidados como una tarea sustancial 
para la construcción de mejores 
sociedades”, acotó. 

Por su parte, la directora de Alianzas 
Estratégicas y Recaudación de CRIT de 
Occidente, Yohana Alejandra Carrillo 
González, subrayó que, a lo largo de los 
25 años de existencia de la institución, 
se han atendido 8 mil 398 niños y niñas 
de Guadalajara.
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Las alcancías se repartirán en las diferentes dependencias y organismos públicos descentralizados.

La alcaldesa dijo que es fundamental la 
comunicación con los tapatíos.
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Presenta Verónica 
Delgadillo a vecinos 
protocolo ante 
temporal de lluvias
Redacción/Quadratín Jalisco

Con el fin de generar un ejercicio 
de coordinación para trabajar 
de la mano con la ciudadanía 

y resguardar la seguridad personal 
y protección de su patrimonio, la 
presidenta de Guadalajara, Verónica 
Delgadillo, presentó el Protocolo de 
Acción para este Temporal de Lluvias.  

“El objetivo esencial de esta 
reunión, es que nos coordinemos, que 
mejoremos la comunicación, porque 
son usted los que están ahí, sus casas 
están en el territorio (..) tenemos 
ahí a los vecinos que son grande 
monitores, si los vecinos nos informan 
en el momento, si ven que la tormenta 
empieza a elevar el nivel del agua y nos 
avisan en el momento, podemos hacer 
una reacción inmediata”, dijo.  

“La idea es que estás 38 colonias que 
hemos invitado, mejoremos nuestra 
coordinación y nuestra comunicación 
para lo que esté en las manos del 
ayuntamiento se haga, siempre de la 
mano de ustedes”, agregó. 

Verónica Delgadillo explicó que 
desde enero pasado y, previo al 
temporal, se realizaron trabajos de 

desazolve y limpieza de canales, 
de los 5 vasos reguladores; 

14 pasos a desnivel; 8 mil 
podas preventivas y el 

retiro de mil árboles 
de riesgo en la 

ciudad.   
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Gerardo Quirino presentó el programa en el Centro Multidisciplinario del Valle.
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Lanza Tlajomulco 
salud gratuita 

Redacción/Quadratín Jalisco 

Con servicios médicos, estudios, 
medicamentos y lentes sin 
costo, el gobierno municipal 

de Tlajomulco puso en marcha el 
programa Salud Cerca de Ti, que 
beneficiará a más de 15 mil familias 
en situación vulnerable. 

El presidente municipal, 
Gerardo Quirino Velázquez, 
presentó el programa en el Centro 
Multidisciplinario del Valle, donde 
también inauguró una de las 
tres clínicas que forman parte de 
esta nueva red de salud pública. 
Las otras dos se ubican en el DIF 
Cabecera Municipal y en el centro 
comunitario de Los Cántaros. 

“Es el programa social más 
importante de esta administración”, 
aseguró el alcalde, quien explicó 
que cada familia afiliada recibirá una 
tarjeta con la que podrán acceder 
a consultas generales, dentales y 
visuales ilimitadas, hasta seis estudios 
clínicos al año, tres medicamentos 
mensuales del cuadro básico y dos 
pares de lentes al año. 

La tarjeta cubrirá hasta a seis 

integrantes por familia, con vigencia 
de un año y opción de renovación. 

En el evento estuvieron presentes 
la presidenta del DIF Tlajomulco, 
Bianca Sunderman, y la secretaria 
del Sistema de Asistencia Social 
del Estado, Priscilla Franco, quien 
acudió en representación del 
gobernador Pablo Lemus. 

Durante esta primera etapa 
fueron entregadas dos mil 500 
tarjetas a personas cuidadoras y 
usuarias del padrón del DIF. En las 
siguientes semanas se sumarán 
otras 12 mil 800 familias, para 
alcanzar una cobertura total de 15 
mil 300 hogares beneficiados en 
todo el municipio. 

Además, serán realizadas 
brigadas de afiliación en diversas 
comunidades para facilitar el 
registro. La inversión total del 
programa será de hasta 39 millones 
de pesos y, según las autoridades, 
no interfiere con otras coberturas 
médicas. 

Los servicios estarán disponibles 
en las tres clínicas municipales, con 
atención gratuita y sin restricciones 
por edad o condición social.

Este programa ofrecerá servicios médicos, estudios, 
medicamentos y lentes a 15 mil familias



miércoles 2 de julio de 2025

10

Entrega Nena Farías
renovación de calle 
Redacción/Quadratín Jalisco 

La rehabilitación de la primera 
etapa de la calle San Pablo, en 
la delegación de El Verde la cual 
estaba bastante deteriorada y es 

el ingreso principal de la colonia La 
Loma, fue entregada por la presidenta 
municipal de El Salto, Nena Farías. Esto, 
como parte del programa de obra 
pública y apoyo a delegaciones. 

“Este era un compromiso que yo 
tenía con los vecinos, porque cuando 
vine a este lagar hace tiempo, nos 
pidieron que arregláramos el ingreso, 
porque estaba bastante deteriorado y 
es una calle muy utilizada que conecta 
con la carretera a El Verde, por eso era 
importante terminarla antes que las 
lluvias nos lo impidieran, pero finalmente 
ya la estamos entregando”, explicó la 
alcaldesa. 

Resaltó que esta es la primera etapa y 
se dará continuidad a la obra una vez que 
hayan pasado las lluvias. 

También se rehabilitarán varias de 
las calles aledañas las cuales han sido 
dañadas por las lluvias y el descuido de 
los gobiernos anteriores. 

Esta calle se hizo en concreto hidráulico, 
con banquetas amplias para que tengan 
los peatones mas seguridad al caminar, 
pues en la colonia viven muchas familias 

con niños pequeños, por indicaciones 
de la presidenta Nena Farías se dio 
prioridad de los caminantes. 

“Estamos trabajando con varias 
obras, estamos tratando de hacer más 
con menos, porque nos dejaron una 
situación muy difícil con las finanzas, pero 
finalmente estamos dando resultados, 
que para eso nos puso la gente, para 
trabajar para ellos y vamos a seguirle 
poniendo empeño”, finalizó la presidenta.
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Se realizó la primera etapa del mejoramiento de la calle San Pablo. 

Se intervinieron las 16 columnas y el 
nacimiento. 
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Rehabilitan 
el patio de 
Los Mangos
Redacción/Quadratín Jalisco 

Bajo los criterios establecidos por el 
Instituto Nacional de Antropología 
e Historia (INAH), las columnas 

del patio de Los Mangos en el Centro 
Cultural El Refugio, que presentaban 
daños, fueron rehabilitadas. 

Durante la entrega de este espacio, 
la presidenta municipal de San Pedro 
Tlaquepaque, Laura Imelda Pérez 
Segura explicó que los trabajos 
consistieron en la intervención de las 16 
columnas, las cuales se fueron dañando 
con el tiempo y debido a un sistema 
de riego mal planeado que había en el 
jardín, lo que hizo que provocara daño 
en las estructuras.

Además de reparar algunas columnas 
de manera completa, la alcaldesa 
agregó que “se hizo una canaleta que 
es para el agua pluvial y evitar que de 
nuevo se filtre y vuelva a desgastar 
la cantera de la que están hechas las 
columnas”.

Refirió que también “se rehabilitó el 
jardín, éste y otros jardines del Centro 
Cultural El Refugio, donde se utilizaron 
alrededor de 400 rosales, 150 metros 
de pasto y plantas de ornato que están 
embelleciendo los espacios”.

De igual manera, Pérez Segura 
expresó que próximamente será 
rehabilitado también el nacimiento de 
gran formato que se encuentra en el 
patio de Los Mangos, ya que debido a 
su exposición al aire libre ha recibido 
desgaste natural.

La presidenta municipal 
de El Salto, cumplió el 
compromiso que tenía 

con los vecinos de la 
delegación El Verde

Avanzan en El Arenal 
extensión de CUValles
Para avanzar en   la donación de un terreno que permitirá la 
construcción de una extensión del Centro Universitario de los Valles 
en El Arenal, el alcalde Gildardo Partida se reunió con funcionarios de 
la Universidad de Guadalajara ( UdeG). 

“Esta iniciativa representa una gran oportunidad para fortalecer la 
educación superior en la región y abrir nuevas puertas para nuestras 
juventudes”, señaló el presidente municipal por medio de sus redes 
sociales. 

Afirmó que seguirán trabajando para que El Arenal crezca con más 
oportunidades.

Redacción/Quadratín Jalisco 
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Responsable y sustentable,  
regresa Intermoda edición 83

Del 15 al 18 de julio en la Expo Guadalajara, se podrá vivir el IM Talks,
 el Trend Zone, Fashion Space y la exhibición Hecho en Jalisco 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Como un evento responsable 
social y sustentable, regresa 
Intermoda en su edición 83 
a la Expo Guadalajara del 15 

al 18 de julio, como una red que 
conecta a vendedores, diseñadores, 
emprendedores y público en general. 

En esta edición llega con grandes 
novedades como IM Talks, el Trend 
Zone, Fashion Space y la exhibición 
especial Hecho en Jalisco como un 
compromiso con el talento local. 

En director de la Oficina de Visitantes y 
Convenciones de Guadalajara, Gustavo 
Staufert Buclón recordó que Intermoda 
fue el primer evento que se atrevió a 
regresar en medio de la pandemia del 
Covid 19, poniendo el ejemplo a nivel 
mundial de cómo hacer las cosas bien. 

Mencionó que el evento dejará una 
derrama económica de 250 millones de 
pesos en tres días a la capital de Jalisco 
y 25 millones de pesos en ocupación 
hotelera. 

En la rueda de prensa, el presidente 
de la Cámara de la Industria del Vestido 
en Jalisco, Jaime Pedroza Hernández 
habló de los retos que tiene este 
sector que genera miles de empleos, la 
mayoría para mujeres. 

“Nuestro sector tiene grandes 
desafíos para seguir desarrollándose. 
Aumento en los costos operativos y 
aumento en la carga social de recursos 
humanos. La desaceleración en la 
economía donde los consumidores 
cada vez son más sensibles a los 
precios”.

“También tenemos oportunidades 
para seguir creciendo, destacando. La 
aplicación de aranceles a productos 
chinos al ingresar al mercado de 
Estados Unidos, lo que representa 
oportunidad para empresas mexicanas, 
que sustituyen esas importaciones. El 
nearshoring, ya que empresas asiáticas 
quieren hacer alianzas con empresas 
mexicanas para fabricar en nuestro país 
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El evento dejará una derrama económica de 250 millones de pesos en tres días. 

Se ofrecerán actividades de música, danza, 
dibujo, deportes y más. 
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Ofrecerán más 
de 70 cursos de 
verano gratuitos 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Ahora que concluyó el ciclo 
escolar, diversas dependencias 
del gobierno del estado como 

la Secretaría de Educación, Cultura y 
el Code ofrecerán más de 70 cursos 
y talleres de verano que podrían 
beneficiar a cerca de 310 mil niñas, 
niños y adolescentes en actividades 
como música, danza, dibujo, cuidado 
del medio ambiente y deportes, 
indicó la coordinadora de Desarrollo 
Social, Andrea Blanco Calderón. 

“En la Escuela de Artes, tenemos 
más de 50 opciones para que puedan 
aprender a tocar algún instrumento, 
también para que puedan aprender 
danza clásica, contemporánea y 
folclórica, así como dibujo y pintura 
para todas las edades. Lo importante 
de la naturaleza será el eje rector de 
las actividades que se ofrecen en 
el Centro Estatal de Fomento a la 
Lectura, donde a través de distintos 
talleres, las y los pequeños podrán 
reflexionar sobre la tierra, el aire, el 
fuego y el agua”.

En los 125 municipios de Jalisco 
hay en total 282 bibliotecas donde 
los estudiantes pueden acudir a estos 
cursos de manera gratuita con talleres 
como Huateque de palabras, Piquín 
de versos y sones, Factor sorpresa, 
Sueños de tinta y papel y retrato 
familiar.

La aplicación 
de aranceles 

a productos chinos al 
ingresar al mercado 
de Estados Unidos, 
lo que representa 
oportunidad para 
empresas mexicanas, 
que sustituyen esas 
importaciones

Jaime Pedroza Hernández

y exportar a los Estados Unidos con 
insumos de la región del T-MEC”. 

El director general de Intermoda, 
Ernesto Hernández dijo que los 
visitantes a Intermoda podrán conocer 
las últimas tendencias, los impulsos a las 
micros y pequeñas empresas, pláticas 
con expertos de la industria, y este año, 
un espacio especializado en la mezclilla. 

Reconoció que uno de los grandes 
retos de la moda a nivel mundial es 
ser menos contaminante, porque 
es señalada como el segundo 
lugar mundial en generación 
de desechos por los miles 
y miles de toneladas 
de prendas que se 
desechan cada 
año.
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El título de goleo, algo 
muy grande: Djuka

Uros Durdevic todavía saborea las mieles del título de goleo,
 pero advierte que los Zorros tendrán mucho que mejorar

César Huerta/Quadratín Jalisco

Atlas está a menos de dos 
semanas del debut en el 
Torneo Apertura 2025. El 
arranque de la Liga MX está a 

la vuelta de la esquina y los equipos 
ya pulen los últimos detalles antes 
de que empiece a rodar el balón. 
Uros Durdevic, mejor conocido 
como Djuka, todavía saborea las 
mieles del título de goleo, pero 
advierte que los Zorros tendrán 
mucho que mejorar.

“Seguro que es una cosa muy 
grande en mi carrera, hacer historia 
en un club tan grande y estoy 
muy feliz por eso. Ya lo siento, ese 
cariño de los aficionados, desde 
el primer día y cuando no estaba 
jugando. Siempre he tenido una 
buena relación con los aficionados 
y estoy muy agradecido. Sólo puedo 
darles gracias”, explicó desde la 
pretemporada.

Y es que Atlas nunca en su historia 
había tenido un crampón de goleo. 
Es un logro trascendente, claro 
está, pero palidece frente a la triste 
campaña que tuvo el equipo, al 
quedar fuera incluso del play in. 
“En lo personal, me salió un torneo 
muy bueno, pero en lo colectivo no, 
porque no cumplimos el objetivo 
de entrar en Liguilla. Tenemos que 
seguir mejorando ahora”, detallo 
Uros Durdevic.

Prometió a los aficionados un mejor 
desempeño para el Apertura 2025. 
“Darle gracias a todos los que nos 
apoyaron en el torneo anterior, que 
estuvieron con nosotros siempre 
apoyándonos, cuando no nos fue 
también. Nada, que tengan paciencia 
y vamos a volver mucho más fuertes. 
Estamos preparados para el próximo 
torneo”, sentenció el serbio. 

Finalmente, valoró el descanso 
de las vacaciones, pues sirvió para 
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Djuka espera con ansias que empiece el torneo. 

El Guadalajara jugará ante Leones Negros. 
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Chivas volverá 
a jugar en el 
Jalisco
César Huerta/Quadratín Jalisco

C hivas volverá a pisar la cancha del 
Estadio Jalisco. Para beneplácito 
de un importante sector de su 

afición, el Rebaño Sagrado jugará una 
vez más en el Coloso de la Calzada 
Independencia, que fuera su casa 
durante 50 años, antes de mudarse 
al Akron. Será la próxima semana, 
cuando el Guadalajara disputará un 
partido sobre ese histórico césped.

Este martes, se anunció que el 
conjunto rojiblanco disputará un 
partido amistoso más, antes de 
debutar en el Torneo Apertura 2025. 
El sábado 12 de julio a las 20 horas, 
mientras otros 16 equipos disputan la 
fecha 1, el Rebaño Sagrado enfrentará 
a los Leones Negros de la Universidad 
de Guadalajara, en el Estadio Jalisco.

De esta manera, el cuerpo técnico 
que encabeza Gabriel Milito confía 
en mantener a su plantel en ritmo 
para cuando debute en el Apertura 
2025, el sábado 19 de julio, visitando 
a León, dentro de la segunda jornada 

del certamen. En cuanto a la 
presentación en casa, se espera 

que la cancha este lista para 
el sábado 26 de julio, 

para el duelo contra 
el Atlético de San 

Luis.

Siempre he 
tenido una 

buena relación con los 
aficionados y estoy muy 
agradecido

Uros Durdevic

regresar con una vibra distinta para 
esta pretemporada. “De verdad muy 
bien, disfrute con mi familia. Como 
siempre, con mi familia, con mis 
amigos, ahí disfrutando. Pasé un mes 
de vacaciones muy bueno y ahora 
estoy muy motivado. A todos los 
veo muy motivados como siempre, 
cuando vuelves de las vacaciones 
estás, motivados y hay que mantener 
eso hasta el final del torneo”, concluyó 
Djuka.


